

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
En toda España. 1 pís. m.  
ANUNCIOS  
En 1.<sup>a</sup> plana 0'20 pías. palabra  
En 2.<sup>a</sup> id. 0'50  
En 3.<sup>a</sup> id. 0'25  
En 4.<sup>a</sup> id. 0'10  
ESQUELAS SEGÚN TARIFA

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

## El nuevo Alcalde de Murcia

**El señor García Muñoz**

Entre los nombramientos de alcaldes armados el pasado sábado figura el de Murcia a favor de nuestro querido amigo don Gonzalo García Muñoz.

A nadie ha de sorprender este nombramiento, pues desde que el señor García Muñoz ocupó el cargo de concejal en nuestro Ayuntamiento, la opinión pública le señalaba, para plazo más o menos lejano, como Alcalde de Murcia.

Llega el señor García Muñoz a ocupar la presidencia del Ayuntamiento después de haber realizado una activísima campaña en el Municipio como concejal, habiendo llevado con gran acierto en todo momento la voz y la representación del partido conservador. En cuantos asuntos se debatieron, lo mismo en los de gran interés para el Municipio que, en aquellos otros de menor importancia, se vió la integral intervención del nuevo alcalde, orientada siempre en la prosperidad de Murcia y a los intereses cuya defensa está encarnizada a cuantos ocupan cargo en el Municipio.

Es don Gonzalo García Muñoz uno de los más distinguidos abogados de Murcia; hombre de clara inteligencia que le permite hacerse cargo con gran facilidad de todos aquellos asuntos cuya solución la misma encarnada, demostró ya sus facultades más en el cargo de vicepresidente de la Comisión Provincial en nuestra Diputación, en el que dejó grata memoria. Por ello no dudamos que la opinión murciana tendrá ocasión de tributar nuevamente sus aplausos en el cargo que ahora va a ocupar.

Lo lamentable es que las circunstancias políticas lo hayan llevado a la Alcaldía en esta fecha, cuando solo le quedan dos meses y medio para desempeñar el cargo por imposicio-mandato de la ley. De todos modos, no tiene tiempo suficiente para que pueda realizar obra beneficiosa y para que quede un gratísimo recuerdo de su actuación en la alcaldía.

Nosotros nos complacemos en enviar nuestra más cordial enhorabuena al señor García Muñoz por este merecidísimo nombramiento con que le ha honrado el Gobierno.

**El Alcalde que cesa**

Por el nombramiento del señor García Muñoz cesa en el desempeño de la Alcaldía nuestro buen amigo don Tomás Palazón Lacárcel.

El mejoroglio que puede hacerse de su actuación es afirmar, sin temor alguno de equivocarnos, que el señor Palazón se marcha con la simpatía y el afecto de todos los murcianos.

Donde hace bastantes años las excepcionales condiciones por que atravesó nuestro Municipio, no permitían a ningún alcalde realizar una labor brillantísima. Viene siendo toda actuación más relativa a uno; pero, aparte de ello ha sabido, el señor Palazón con tan gran acierto complementarse con las necesidades de la población, ha puesto tan buena voluntad y tan grandes deseos en todos los asuntos en que tuvo que intervenir, puso tanto celo y tanto empeño en cuantos problemas se le presentaron, que puede afirmarse que su gestión será una

# EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

## EDICIÓN DE LA MAÑANA

Número atrasado 10 céntimos

Franqueo concertado

agresividad bélica; sin duda obliga esta actitud el temor de que el pueblo francés se cansa de sufrir con resignada paciencia los duros ataques que son enormes y dejan trazas de una dolorosa estela de sangre.

Desde mediados de Agosto las divisiones francesas permanecen estacionadas la defensiva, conteniendo árduas posiciones decididas contratiempos de las bajas germanas & caídas. Aísla, en las Montañas de la Champaña, y en las sierras del Mosa,

Los únicos que se muestran activos, de vez en vez, desosos de lograr un éxito que no consiguen, o obstante la brutal cruentia de sus enormes sacrificios, son los ingleses; sus asaltos en tierras de Flandes se suceden velozmente, como en otros tiempos se sucedieron en la Rampa del Ródano, y hoy como entonces sólo logran con su potente brío hacer retroceder á la línea enemiga, sin que se quebreste, ni se rompa, pues la brecha que consigue impulsivo avance la cubren pronta y solidamente las reservas teutonas, irreductibles, disciplinadas y diestras.

DESDE CIEZA

## Lá. Fiesta de la Raza

El pasado viernes, aniversario del descubrimiento de las Américas, se celebró en las Escuelas Graduadas de esta villa la fiesta eminentemente patriótica, y quedó bien la fiesta a nacional por excelencia, del artífice al Nuevo Mundo por su descubridor Cristóbal Colón.

Los profesores de estas escuelas sin necesidad de recurrir al galvanismo de la popularidad, organizaron una sencilla fiesta en honor de Colón, y como heraldos de tiempos mejores, retando al error, y a la rutina, llenaron su contenido, vulgarizando este hecho histórico de 12 de Octubre de 1492.

Nuestra gratitud á los jóvenes profesores de estas Graduadas, y especial y particularmente á su digno director don Diego Sevilla, por esta fiesta tan culta y que debiera tener imitadores; ya que en la localidad sobran medios para ello.

Y relatemos *La Fiesta de la Raza*. Todos los niños de las cuatro secciones de estas Escuelas, se congregaron en el espacio oración central del edificio, que estaba sencillamente engalanado, luciendo en su preferente la memorable fecha de 12 de Octubre de 1492.

El culto professor, y Director de este centro, que vi procurando vitalizar, en el más amplio decir del vocablo, estas Escuelas, expuso sencilla y claramente el objeto de esta fiesta, eminentemente patriótica y región seguida don José Cortés, Profesor del primer Grado, leyó la magnifica y poética poesía «Colombina» del exquisito vate americano Cipriano Bayo.

Después don Julio Tornero, con gran riqueza de argumentación y galano decir, relató los múltiples acontecimientos que Colón tuvo que sortear hasta llegar a la mar de sus ensueños, resaltando lo los incidentes que el curso de la Historia ha recogido, ensalzando y dignificando el sentimiento patrio. Los niños cantaron, muy aficionados a lindas estrofas apropiadas al acto, y que han aprendido rápidamente, y a continuación el profesor del tercer Grado don José Such, dió lectura a un magnífico trabajo de investigación personal realizando esta



LA SEÑORA

## DOÑA LEONOR FERNANDEZ LOPEZ

Descansó santamente en el Señor, el dia 10 del actual, en Villa Teresa (San Pedro de Pinatar)

R. I. P.

Sus afligidísimos esposo D. Luis Diez Quirao de Revenga; madre política doña Teresa Quirao Santamaría, viuda de Revenga; hermanos doña Manuela, don Joaquín y don Manuel, hermanos políticos, doña Elisa, doña María del Pilar, don Julio y don Angel, y don Manuel Ballester Cascaño y don Luis Fernández; tíos, primos, sobrinos, y también políticos, y demás familia,

A tener el gran sentimiento de participar a sus buenos amigos y relacionados en dolorosísima e irreparable pérdida, los ruegan una breve oración por su alma, recomendando la Diosa, Nuestra Señor, y al propio tiempo, invitar a todos, en castidad, a oír algunas de las misas que se celebrarán el dia de hoy 16, desde las seis hasta las doce, de media en media hora, en la Iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta ciudad, enterrándose el final solemne Requiem por el M. I. Sr. D. Antonio Alvarez Capetillo, Canónigo Diocesano de esta S. I. C. y Vicario y Provisor general del Obispado.

Igualmente habrá de celebrarse solemne funeral, hoy dia 16, del actual en la Iglesia parroquial de S. Francisco Javier, del pueblo de su nombre.

Anticipan á todos la expresión de su más íntima y perdurable gratitud.

Murcia 16 de Octubre de 1917

El Exmo. Sr. Nuncio de S. S. y el Exmo. Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, se han dignado conceder 100 y 50 días de indulgencias, respectivamente, por cada vez que recitaren con devoción la oración del Padrenuestro, salmo de Profundis, una parte del Santo Rosario, e fuesieren la Santa Misa, Sagrada Comunión, o practicaren alguna obra de piedad ó caridad en el templo del honor de la virtuosísima finada.

de las que con mayor gusto se recomiendan.

En distintas ocasiones, nuestros que no tenemos deberes políticos que cumplir con el señor Palazón, y con norotros la generalidad de la prensa, hemos tributado grandes elogios á su actuación, porque le hemos considerado beneficiosa y acertada para Murcia. Hoy n. tiene de voluntad y de entusiasmo, fué á ocupar el puesto de Alcalde, y las esperanzas que nos hizo subir, y que exteriorizamos el dia que ocupó tan importante puesto, no se han visto defraudadas.

Cuando se ale de la Alcaldía de Murcia y se puede decir, como el señor Palazón, que le acompañen el afecto, las simpatías y el cariño de todos los murcianos, consigue suficiente premio su trabajo.

Al caer en este puesto nuestro buen amigo don Tomás Palazón, nos complazemos en hacer estas manifestaciones y en enviarle nuestro aplauso tan desinteresado como justo.

## Momentos de calma

En todos los frentes hay un período de quietud y reposo; los grandes ataques son originarios de innumerables bajas, y no están estos en relación con los resultados tácticos que logran los békicos y fuerzas.

Es a comprobado que esta persisten la él la guerra dura y trágica de posiciones es más cara en vidas y en energías que la guerra campal, la lucha de maslobra en batallas que ponen en contacto la fuerza y el ingenio, la táctica y la estrategia, esta fase moderna de la guerra está exenta de arte, pero es enervante y fatigosa, manifiesta más tiempo en tensión los espíritus y hace ma-

## EN SUFRAGIO DEL ALMA DEL SEÑOR

DE SEÑOR

## Don Antonio de la Torre y Lopez

Profesor de dibujo del Instituto General y Técnico de esta capital que falleció el 19 de Septiembre último

(Q. E. P. D.)

Se celebrará hoy martes un solemne funeral a las diez de la mañana en la iglesia parroquial de San Bartolomé.

El Claustro de dicho Instituto que dedica este recuerdo,

Suplica a los amigos del fallecido y personas piadosas la asistencia, a estos sufragios y que rueguen a Dios por el eterno descanso de su alma, por lo que les quedará agradecido.

Murcia 16 de Octubre de 1917.

El Exmo. Sr. Cardenal de Sevilla y los Ilmos. Sres. Obispos de Cartagena Murcia y Olmedo, han concedido respectivamente doscientos y cincuenta días de indulgencias, por cualquier acto de piedad ó caridad que se aplique por dicho señor.

yor consumo, más que consumo, de frache de energías físicas y morales.

Como consecuencia de este drástico los períodos de calma se suceden y en la actualidad en todos los sectores hay una tregua efectiva.

En algunos de ellos esta tregua se romperá en plazo breve; en otros ha tomado carácter epidémico; y en otras es inexplicable la prolongación que sufre esta calma guerra. Esto último sucede en los frentes belicoso y francés; pues nunca se tomaron Cadoras y Petain tan

largo lapso de tiempo para preparar sus nuevos asaltos, reforzando cuadros orgánicos, empleando baterías y dando disposiciones preventivas para la ejecución completa del plan de ataque ideado.

Gadoras después de once ataques consecutivos parece haber abandonado de momento sus tentativas infructuosas contra el monte San Gabrie y el monte Hermida, bien entendido que la conquista del primero, caso que lograse realizarla, solo tendría un valor moral, mientras que la toma del monte Hermida sería uno de los más positivos

éxitos de esta lucha violenta e indefinida; pero á qué hacer hipótesis de esta índole, si luego de once grandes batallas no ha conseguido el Generalísimo italiano ventaja táctica que pueden lógicamente estimarse como tales; ya que cuando logró algunas y muy insignificantes victorias, la mayor parte de las tropas rivales le restó importancia y anuló su éxito seguido su trascendencia.

En cuanto á las fuerzas francesas de Petain es incomprendible esta obsesión en la defensiva, cuando tan pronto ganaron el éxito de la

**En la Merced.**—A las siete y media con exposición de S. D. M., rostro y ejercicio.

**En San Nicolás.**—Por la mañana durante la misa de siete y media con exposición de S. D. M.

#### VILLA Y ALUMBRADO

**Día 16.**—En Capuchines por don Lino Torres Abad y doña Camila Casanova y Riquelme.

**Día 17.**—En el Carmen.

#### Regreso de un infante (Por telégrafo)

#### Don Fernando de Bavierra

15.—A las 9'15 n.

Esta mañana ha llegado a la estación, los periodistas interrogaron al conde de Romanones.

Le preguntaron que cuando iría a Palacio, a lo que Romanones contestó que hasta el día 23 de Enero no iría al régio alcázar.

El general Luque, que estaba al lado del conde dijo a los periodistas: Esto quiere decir que no se celebrarán consultas oficiales.

#### Alba y Villanueva

15.—11'15 n.

El exministro de Hacienda señor Alba ha celebrado una extensa conferencia con el presidente del Congreso señor Villanueva.

Este dijo a los periodistas que le preguntaron sobre qué había versado en la conferencia, que se habían ocupado de asuntos más bien antiguos que de actualidad.

#### Sánchez Guerra y los periodistas

Los periodistas al ser recibidos esta mañana por el ministro de la Gobernación en su despacho oficial se quejaron de que la censura prohibía comunicar detalles de la reunión celebrada por los parlamentarios.

Este manifestó también que desde mañana todos los ministros renunciarán su despacho diario con el monarca.

Desde Palacio, el presidente manifestó a la boda de un sobrino suyo con una hija del general Millán de Bach, cuya unión ha sido bendecida por el Obispo de Madrid Alcalá.

Terminó el presidente diciendo que el próximo jueves se celebrará en Palacio un Consejo presidido por el rey.

#### Zaragoza

(Por telégrafo)

#### Inauguración de una iglesia

15.—A las 9'15 n.

En el monasterio de Cogullada se ha celebrado la inauguración de una nueva iglesia con tritura por los padres Benedictinos.

El acto ha resultado de gran solemnidad, habiendo oficiado el Nuncio de Su Santidad en España, Monseñor Ragonesi.

Asistieron las autoridades y gran público.

Después de celebrada la cera soñada religiosa ha sido obsequiado el Nuncio con un banquete, al que han asistido más de cien comensales.

Monseñor Ragonesi marchará en el rápido a Madrid, habiéndose preparado una exquisita despedida.

#### La situación política

(Por telégrafo)

#### El ministro de Estado

15.—9'15 n.

Esta mañana ha llegado en el expreso de San Sebastián el ministro de Estado, marqués de Lema.

El tren ha llegado con tres horas de retraso.

A esperar al ministro salieron a la estación todo el alto personal del ministerio.

#### La llegada del monarca

En tren especial han llegado esta mañana a las diez los reyes.

Salieron a la estación a recibirlos los infantes, el Gobierno en pleno, todas las autoridades civiles y militares, altos funcionarios de todos los ministerios, Romanones, García Prieto, Cervantes, Girozard y Vilanova, numerosos diputados y senadores, los obispados de S. I. y de Madrid-Alcalá, y gran número de personalidades políticas y de la aristocracia.

#### El Comité de la huelga

(Por telégrafo)

15.—11'15 n.

Una comisión del Ateneo presidida por Labra estuvo esta mañana en la cárcel.

El motivo de la visita no fué otra que el visitar al comité de la huelga.

#### Intendente fallecido

(Por telégrafo)

15.—A las 11'15 n.

H. falleció el Intendente de la Real Casa, marqués de Bujía, persona que gozaba de generales simpatías.

Sus Majestades estuvieron en la capital orando largo rato.

#### Consejo de ministros

(Por telégrafo)

##### A la entrada

15.—11'15 n.

Esta tarde a la hora se ha celebrado el mencionado Consejo de ministros.

Poco antes de dicha hora entró el presidente del Consejo y el ministro de Marina.

Los periodistas que esperaban a la entrada les preguntaron que si era cierta la noticia de que se habían salvado los tripulaciones de los barcos pidiendo la reposición de las autoridades de Cádiz.

Dato y Flores desmintieron rotundamente tal noticia, calificándola de absurdas.

##### A la salida

Hasta las nueve de la noche permanecieron reunidos los ministros en la presidencia.

Al salir el presidente nos dijo que casi todo el tiempo lo había ocupado el ministro de Estado en informar a sus compañeros de los asuntos del exterior.

Dió lectura a numerosos telegramas y a varias notas.

También dijo el ministro que en este Consejo se había comenzado a hablar del levantamiento de la suspensión de garantías, acordando resolverlo en el Consulado que ha de celebrarse el miércoles próximo.

Entre los asuntos sobre los que recayóprobación figuró la propuesta de libertad condicional a los reclusos de Mahón, el suministro de viviendas para la población de Granada y otros expedientes de escasa importancia.

#### TOROS

(Por telégrafo)

#### ZARAGOZA

#### La tercera de feria

15.—11'15 n.

Esta tarde se ha celebrado la tercera corrida de feria, llenándose gran parte de Trespuentes, que resultó desigual.

Joselito ha tenido una buena tarde, quedando superior en todo.

Sufrió lesiones en una mano que no le impidió conquistar la victoria.

Bautista ha quedado colosalmente en todos sus toros.

El público no se cansaba de aplaudir y pedia lucirse que toda la tarde hubo una ovación continua.

El público ha salido muy satisfecho de la corrida.

#### GUADALAJARA

#### La corrida de feria

Con buena entrada se ha celebrado esta tarde la corrida de feria.

El ganado que se lidia era de Bueno.

Los toros resultaron difíciles para la lidia, sobre todo en el último tercio.

Mallay y Salmerón, han estado muy valientes, deshaciéndose de sus enemigos con lucimiento.

#### LA GUERRA EUROPEA

(Por telégrafo)

#### Resumen de operaciones

##### Frente ruso

15.—A las 9'15 n.

Luego de conveniente preparación los alemanes realizaron una empresa contra la isla de Oss, que avanza en la bahía del mar de Riga.

La operación se hizo sombras llevándola a cabo fuerzas de mar y tierra.

La isla sigue entablada favorablemente para los asaltantes en el interior de la isla.

En el resto del frente ruso ruma no ha variado la situación.

##### En los Balcanes

En Macedonia se nota mucha actividad de artillería, cerca de Monastir.

También hay mucha actividad artillera en el arco del Cherma.

##### Frente franco-inglés

En Flandes trataron nuevamente los ingleses de avanzar, sin conseguirlo.

Los franceses contratacaron sin éxito en la carretera de Laon Soissons; y al Norte del molino de Valencien, contra las trincheras e que se apoderaron rápidamente las unidades.

#### En Francia y Bélgica

15.—A las 11'15 n.

#### Informes franceses

##### París. Oficial.

En el Alcázar gran actividad de artillería.

Las baterías hacen fuego incesante.

En Champagne dimos un golpe de mano en el que hicimos diez prisioneros.

Varios aviones alemanes han volado sobre Dunquerque arrojando considerable cantidad de bombas.

Estas ocasionaron victimas civiles sin que se pueda precisar el número.

#### Informes alemanes

##### Berlín. Oficial.

Grandes contingentes de tropas inglesas atacaron Cambrai y Arras, siendo rechazados por nuestras tropas con grandes pérdidas.

Logró penetrar en algunos puntos pero los desalojamos por medio de impetuosos ataques.

En diversos sectores aumentó el fuego de artillería.

En la isla Gotski avanzamos rápidamente habiendo dominado la resistencia rusa.

Hemos bombardeado la península de Kvarner.

Los fuegos de nuestra escuadra apagó los de las baterías rusas.

La ciudad de Aremberg está ardiendo.

Los rusos intentan escapar a la desbandada.

Hemos rechazado varios ataques de las fuerzas marítimas rusas.

#### Noticias de Sofía

##### Baile que da honor

Comunican de Sofía que en honor del Kaiser se ha celebrado en el palacio real un banquete de gala.

A final del banquete se pronunciaron discursos elocuentes y patrióticos.

#### Vapor francés hundido

250 ahogados

Comunican de París que en el Mediterráneo occidental ha sido torpedeado y hundido el vapor francés «Medie».

Conducía 559 pasajeros.

De estos han fallecido 250.

#### CAFE ORIENTAL

Concierto para hoy por el sexteto que dirige el eminente pianista D. Antonio Puig.

##### Programa

1.º, «Vals lento», Berger. 8.º,

**GARGANTA MAR Y DIBDO**  
**Dr. ANGEL ROMERO LLORCA**  
ESPECIALISTA

CONSULTA: DE DIEZ A UNA  
GRATUITA: LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES DE TRES A CUATRO  
ALFARO Y PLATERIA, 57

#### ENRIQUE FERNANDEZ CRESPO

Exalumno interno del Hospital General de Madrid  
Médico especialista en Vías Urinarias. — Cirugía general

Horas de consulta de 3 a 5 de la tarde. — Calle de Niquetme, núm. 9

«La Travilla». (fantasia), Verdi.  
3.º, «Moros y cristianos» (fantasia).  
Serrano. 4.º, Idilio americano, Méliodis. 5.º, «On ferme» (marcha).  
Dupuy.

#### NOTICIAS

**Laboratorio Guillamón.**—Análisis clínicos. — 3. Agosto, 2. — 1. Agosto, 167. — MURCIA.

##### Enfermo

Desde hace días se encuentra en ferme, viéndose precisado a gastar esas, nuestro querido director don Nicolás Ortega.

May de veras le deseamos pronto mejoría.

#### Clínica médica-quirúrgica del Radium

Especialidad en las vías urinarias.  
Calle de San Antonio número 12, principal.  
Consulta diaria de diez a una y de tres a cuatro para pobres.

##### Subreglos y donativos

Ayer con motivo de la celebración de Santa Teresa, se celebraron sufragios por el alma de la distinguida señora doña Teresa Ruiz Alarcón, esposa de nuestro estimado amigo el presidente de la Diputación provincial, don Antoni Claverol, en las parroquias de San Nicolás y de Alcañiz, repartiendo donativos en metales a los pobres necesitados de dicho pueblo.

##### Se venden

Una cien mil s. mendriles de varios precios y tamaños y algunos olivas.

Idem número del año. . . . . 9 0  
Id. id. en el rodillo. . . . . 7 8  
Repuestos en metales preciosos. . . . . 8 3  
Repuesto de oro en ayer

fue memorable: la que ha dado más nombre a nuestra España.

Y por último, el director de *Catas*, maestro y particular amigo nuestro don Diego Sevilla, con el lenguaje persuasivo de la verdad, habló de los libores de la Edad Moderna, de aquellos nuevos ideales santos y bienhechores que transformaron a la humanidad, escondiendo las intensidades de aquél suadaz amoroso en renovador, para poner de manifiesto, el vigor que adquirió la concepción humana en aquella tan fructífera actividad. En párrafos cálidos y entusiastas, narró lo mas valiente de aquella singular epopeya y la sublime y entonada concepción de su verbo tribunicio, arrancó aplausos mil.

Una fiesta hermosa y que recordaremos como el mas prestigio de lo extraordinario.

*Correspondencia.*

## LOS SEÑORES BONILLA Y UREÑA

### Un banquete

El Claustro de la Universidad de Murcia, obsequió ayer tarde a los dos, con un banquete a los iustos catedráticos de la Central señores Bonilla Sanmartín y Ureña.

El acto se celebró en el Casino, sirviéndose el siguiente menú:

Entremeses selectos. — Tortilla mongla. — Postre de ave a la crema. — Merluza al gratin. — Beetles con patatas glaseadas. — Tarta de fruta. — Quesos. — Frutas. — Vinos: Riscal y Diamante, Moet Chandon. — Café, licores y tabacos.

Son los festejados sentados a la mesa el Rector de la Universidad señor Llovera y los señores don Emilio Díez de Revenga, don Ramón Carande, don Manuel Maza, don Pedro Bernal, don Mariano Ruiz-Funes, don Felipe González Mario, don Juan Iaco Barrios, don Jesús Romero, don Luis Leante Lapazón, don Pedro Gascón, don Ramiro Conde, don Joaquín Cerdá, don Juan de la Cierva López, don Manuel Zamorano, don Miguel Rivera, don Antonio Ipiñarri y don Ignacio Martín Robles.

Entre los comensales reinó gran animación, y no hubo brindis.

*A Madrid*

Anoche en el correo regresaron a Madrid los iustos catedráticos de la Central señores Bouille y Ureña, a los que deseamos un feliz viaje.

Salieron a despedirles a la estación los señores Cierva (don Isidoro), Díez de Revenga, Peña (don Gaspar y don José Manuel), Font, Bernal, Sobejano, Barrio, Ruiz-Funes, Bágues, Cierva López, Cañete, García Soriano, Baró y Mesa (don Vicente).

## De Mazarrón

### Los Exploradores

Como esperábamos, ha despertado grandísimo interés en esta villa la creación de la Asociación «Los Exploradores de España». Podemos decir, sin temor a equivocarnos, que nuestras tropas han de ser como las mejores, establecidas en España.

Apenas abierta la matrícula, se han inscrito como socios más de ciento. Hoy se han repartido los impresos para matrícula de Exploradores, y dado el entusiasmo que de advierte en la juventud, esperamos sea crecido el número de ellos.

En la barriada del Puerto, es grande también, el entusiasmo que existe y donde según noticias habrá también buen número de socios y Exploradores.

Siguendo, como esperamos, así las cosas, muy pronto veremos en esta villa a los Exploradores, lucir sus juveniles gracias, animando la vida de la población, que les aplauden sin regateos, por su obra patriótica; por su afán de regeneración.

Murcia 14 de Octubre de 1917.

*Correspondencia.*

## Asociación fundadora del Sanatorio-hospital anti-tuberculoso

### CAPITAL

Encaja, 1781'14 ptas. Metálico. En cta. cte. en el Banco de España, 1436'84. Deuda perpetua inferior al cuatro por ciento.

77300 pesetas nominales que al cambio del dia hacen 60711'55 Capital disponible en 15 de Septiembre, 63929'53.

Gastos: Entregado al contratista don Pedro Díaz a cuenta de las obras, pesetas 850.

Jornales y materiales en los trabajos de reconcentración de agujas y tapa del caño en la Fuentecilla del Golfo del 16 al 30 de Septiembre, pesetas 125'75.

Total, 973'73 pesetas. Capital de que se dispone, pesetas 62953'78.

Se han retraído de la cuenta corriente en el Banco de España, 450 pesetas.

Los justificantes a disposición del público, en casa del Tesorero, Murcia 30 de Septiembre de 1917. — V. B. — El presidente Clerve; el tesorero, José Gascón.

## Boletín Oficial

El del dia 15 contiene:

Parte oficial.

Anuncio de oposición entre auxiliares, para cubrir la Cátedra de Agricultura y técnica agrícola, vacante en el Instituto general y técnico de Cartagena.

Circuito del Gobernador sobre individuos declarados prófugos por no haber comparecido a hacer efectiva su responsabilidad en el servicio de las armas.

Distribución de fondos de la Diputación provincial para el mes de Octubre actual.

Edicto del Juzgado militar de La-  
rache.

Providencia de la Agencia arrendataria de Contribuciones referente al pueblo de Pacheco.

Anuncio de subasta de fincas.

Edicto de la zona segunda de contribuciones.

Edictos de las alcaldías de Lorqui, Librilla, San Javier y Alhama de Granada.

Id. de los Juzgados de Orihuela, Hellín, Catedral (Murcia) y Cartagena.

Anuncio de la Audiencia Territorial de Albacete declarando vacante el cargo de Fiscal municipal suplente de Calzorra.

Colegio oficial de Veterinarios

### Nueva Junta

Ayer celebró sesión el Colegio oficial de Veterinario, habiendo acordado entre otras cosas, la renovación de la Junta que ha quedado compuesta de la forma siguiente:

Presidente, don José Ruiz Guijarro.

Vicepresidente, don Juan M. Esponso Almell.

Vocales: don José López Ballesteros; don Manuel Lorada Orenzo; don Fernando Oiva Martínez; don Pedro Lucas Rodríguez; don Julio Poveda Millán.

Secretario, don Antonio Panés Rodríguez.

Se acordó también pedir al Gobierno que se haga cumplir las reales órdenes de 21 de Marzo, 19 de Septiembre de 1914 y 20 de Febrero de 1916 referentes a la inspección de carnes.

Se designó para que representen al Colegio en la Asamblea Nacional veterinaria que se celebrará en Barcelona el 21 del corriente, al presidente y secretario.

## Ayuntamiento

El Ayuntamiento de Mazarrón remite para la situación del mozo José Muñoz Saura.

— El de Cartagena remite ecédula del mozo Francisco Miralles Espín.

— El de La Unión remite ecédula

comunicando haber sido incluido en aque alistanamiento o el mozo Juan Antonio Blanco Sánchez.

— La Junta de Arbitrios de Melilla interesa se le manifestase si está incluido en este alistanamiento el mozo Joaquín López Martínez.

— La tenencia de alcaldía del 10º distrito de Barcelona pregunta si consta nacido en esta el mozo José Ilán Giménez.

— La del 5º distrito interesa lo mismo referente a Julián García Avanz.

— El Capitán General de la cuarta Región remite testimonio del soldado del Regimiento de Dragones de Montesa Santiago Tomás Fresneda.

— El alcalde de Alhama participa no hallarse incluido en aquel alistanamiento el mozo expósito Miguel Villalobos.

— El Gobernador civil comunica haber autorizado a don Camilo Casamayor para remitir a don Ambrosio García una cantidad de pólvora.

— El jefe de la Caja de Recursos de Murcia interesa la citación de los reclutas Manuel Sánchez Muñoz y Antonio González Giménez.

— A Director de los Trabajos se le interesa sobre los daños causados por el trío del coche número 13 en un farol de la puerta del Parque de Bomberos.

— Al coronel del Regimiento de Infantería de Asturias se le peticiona la entrega de documentos al soldado Fulgencio Arenas Delgado.

— Al Comandante jefe del Batallón de 2ª Reserva de Astorga se le remite licencia absoluta del cabo Isidro Alejandro Armendáriz.

## Círculo Católico

### La velada teatral del domingo

Confessamos noblemente nuestra equivocación: no creímos que esta Sociedad católica laborara con tanto brillo y con tan ilusionante éxito, por la acción social, por la cultura y por el engrandecimiento de la patria chica. Nos figurábamos que tan sólo se desenvolvía dentro del campo de lo meramente católico. Pero no es así. Al ser nuevos en este Centro, como es natural hemos procurado visitar todas sus dependencias y enterarnos de su marcha en era.

Digamos algo de lo que el domingo en la noche presenciamos en la velada teatral, organizada para solaz de los socios y sus familias.

El programa de la velada estaba organizado con dos obras escritas por los insignes pluma de dos celebradísimos autores españoles, hermanos el sacerdote primero, un ilustre entremés, fue interpretada excelentemente, por Isidro y Carmen Rita Rodríguez y Pepe Reyes.

Para la segunda, se había cuidado por la entusiasta dirección de este equipo artístico de hacer un encrucijado reparto de papeles, según los méritos y condiciones de estos artistas, para irlos enterneciendo en la comedia, a la que se le quiere rendir homenaje. Y en verdad, que fué acertada la distribución de los personajes.

Paca Reyes, admirable en el personaje de sobrios, é Isidro Rodríguez, en el de cría inocentona, monísimos y muy «inocentes».

Pepe Reyes, sacó a su papel todo el efecto cómico con que lo concibieron sus autores, José Cánovas, en el suyo de médico y Rafael Coca, en el de novio, estuvieron deslumbrantes. José Crespo y Joaquín Martínez desempeñaron con mucho acierto los a ellos asignados.

Para todos hubo grandes aplausos; como para el aficionado escenógrafo que plató una preciosa decoración para esta obra.

Conferencia por don Laureano Sánchez Gallego

Según hemos oido decir a un individuo de la Directiva de esta Sociedad, que residía en el extranjero, aquella las simpatías que ha despertado entre los murcianos, por su habilidad y talento, el culto católico.

— La Junta de Arbitrios de Melilla

interesa se le manifestase si está

incluido en este alistanamiento el

mozo Joaquín López Martínez.

— La tenencia de alcaldía del

10º distrito de Barcelona pregunta

si consta nacido en esta el mozo

José Ilán Giménez.

— La del 5º distrito interesa lo

mismo referente a Julián García

Avanz.

— El Capitán General de la cuarta

Región remite testimonio del soldado

Fulgencio Arenas Delgado.

— El alcalde de Alhama participa

no hallarse incluido en aquel

alianamiento el mozo expósito

Miguel Villalobos.

— El Gobernador civil comunica

haber autorizado a don Camilo

Casamayor para remitir a don Ambrosio

García una cantidad de pólvora.

— El jefe de la Caja de Recursos

de Murcia interesa la citación de

los reclutas Manuel Sánchez Muñoz

y Antonio González Giménez.

— A Director de los Trabajos se

le interesa sobre los daños causados

por el trío del coche número 13 en

un farol de la puerta del Parque de

Bomberos.

— Al coronel del Regimiento de

Infantería de Asturias se le peticiona

la entrega de documentos al soldado

Fulgencio Arenas Delgado.

— El jefe de la Caja de Recursos

de Murcia interesa la citación de

los reclutas Manuel Sánchez Muñoz

y Antonio González Giménez.

— A Director de los Trabajos se

le interesa sobre los daños causados

por el trío del coche número 13 en

un farol de la puerta del Parque de

Bomberos.

— Al coronel del Regimiento de

Infantería de Asturias se le peticiona

la entrega de documentos al soldado

Fulgencio Arenas Delgado.

— El jefe de la Caja de Recursos

de Murcia interesa la citación de

los reclutas Manuel Sánchez Muñoz

y Antonio González Giménez.

— A Director de los Trabajos se

le interesa sobre los daños causados

por el trío del coche número 13 en

un farol de la puerta del Parque de

Bomberos.

— Al coronel del Regimiento de

